

赤い靴通信 351号

発行：赤い靴記念文化事業団
 〒231-0023 横浜市中区山下町1番地 シルクセンター
 TEL 045-641-3066 FAX 045-641-1881
<http://www.akaiakutsu.net/> mail: akaikutsu@cameo.plala.or.jp

報道というものは得てしてクールなもので、人々が大きな関心を寄せたニュース、美談でも、話題性の面でそれを越えるものや世間に受けると思われるものが出ると、極めて切り替えは早いですね。先月末に北海道で7歳の少年・大和君が、父親のしつけのために路上に置き去りにされ行方不明となり、警察官や自衛隊が捜索し続けたのですが、6日後の今月3日に発見され、劇的な結末を迎えるました。その後の展開は伝えられないまま、数日後にはメディアは東京都の首長のニュースで持ちきりになつていました。

従つて彼の後日談は知る由もないのですが、私も祖母の激しいしつけを受けたことがあるのです。「地震、雷、火事、親爺」という四大恐怖の文句がありましたが、子どもの頃は、この中でも雷が大の苦手でした。祖母は「雷におへそを取られるのですぐ腹巻をしろ、そして『萬代樂』と唱えろ、それでもだめなら『桑原、桑原』と言いな」と、今思うとかなり口うるさく言つたものです。私があまりにも雷を怖がるので、祖母は「男の子のくせにこんな臆病者じやあ大きくなつて役に立たない」と、ある日強硬手段に出たのです。ピカピカときた時、若い小僧さん（商家の新人従業員を昔このように言つた）二人が私を物干し竿のあるベランダに連れて行つたのです。私は泣き喚いて逃げようとしたが、二人は部屋に入り、鍵を掛けてしましました。初めて見る稻妻と生の雷鳴、土砂降りの雨に打たれて、地獄の真つただ中で泣きながら引き戸を開けようとしたが、それが空しく、やがて涙も枯れた頃でした。遠くで光る稻妻を見たとき、そのランダムに光る様に心を奪われ、やがて次の光を待つようになつたのです。髪の毛から足までびしょ濡れで立ちすくむ私は、いつしか遠い雷の音を引き戸を開けて部屋に招じ入れようとしたが、「まだ光っているからもう少し見たい」という私の言葉に二人が驚いたのを今でもはつきり覚えていました。その後祖母はそのことを一切私に言わず、雷のことにも触れないのです。

それから数年後の夏休み、私は図書館で雷にまつわる本を読み漁りました。大宰府に流された菅原道真はやがて憤死し、雷神となつて復讐したという言い伝えがありますが、故郷の桑原という土地には雷を落とさなかつたといいます。そこで雷が落ちて稻妻の形を刻んだことがあります。また、旧約聖書の中にも、雷は桑の木が嫌いで避けるという逸話があることも知りました。映画「十戒」では、エジプトを出したモーゼが民衆を連れて放浪している時、雲がピカピカ光りながら、彼をシナイ山へと導いていきます。そして彼が40日間の山籠もりを終える頃、稲妻が光り、石版に十戒の文字を刻んだのです。そして、意外にもエルヴィス・プレスリーが稻妻を象った指輪とネックレスをしているのも有名ですが、それは彼が「瞑想の庭」と名付けた庭にお母さんを偲んで白いマリア像を造った時、そこには雷が落ちて稲妻の形を刻んだことがあります。彼は神様からのメッセージだと解釈しており、また自分が人気者になつたのは神がエレ

ース、美談でも、話題性の面でそれを越えるものや世間に受けると思われるものが出ると、極めて切り替えは早いですね。先月末に北海道で7歳の少年・大和君が、父親のしつけのために路上に置き去りにされ行方不明となり、警察官や自衛隊が捜索し続けたのですが、6日後の今月3日に発見され、劇的な結末を迎えるました。その後の展開は伝えられないまま、数日後にはメディアは東京都の首長のニュースで持ちきりになつていました。

従つて彼の後日談は知る由もないのですが、私も祖母の激しいしつけを受けたことがあるのです。「地震、雷、火事、親爺」という四大恐怖の文句がありましたが、子どもの頃は、この中でも雷が大の苦手でした。祖母は「雷におへそを取られるのですぐ腹巻をしろ、そして『萬代樂』と唱えろ、それでもだめなら『桑原、桑原』と言いな」と、今思うとかなり口うるさく言つたものです。私があまりにも雷を怖がるので、祖母は「男の子のくせにこんな臆病者じやあ大きくなつて役に立たない」と、ある日強硬手段に出たのです。ピカピカときた時、若い小僧さん（商家の新人従業員を昔このように言つた）二人が私を物干し竿のあるベランダに連れて行つたのです。私は泣き喚いて逃げようとしたが、二人は部屋に入り、鍵を掛けてしましました。初めて見る稻妻と生の雷鳴、土砂降りの雨に打たれて、地獄の真つただ中で泣きながら引き戸を開けようとしましたがそれが空しく、やがて涙も枯れた頃でした。遠くで光る稻妻を見たとき、そのランダムに光る様に心を奪われ、やがて次の光を待つようになつたのです。髪の毛から足までびしょ濡れで立ちすくむ私は、いつしか遠い雷の音を引き戸を開けて部屋に招じ入れようとしたが、「まだ光っているからもう少し見たい」という私の言葉に二人が驚いたのを今でもはつきり覚えていました。その後祖母はそのことを一切私に言わず、雷のことにも触れないのです。

それから数年後の夏休み、私は図書館で雷にまつわる本を読み漁りました。大宰府に流された菅原道真はやがて憤死し、雷神となつて復讐したという言い伝えがありますが、故郷の桑原という土地には雷を落とさなかつたといいます。そこで雷が落ちて稲妻の形を刻んだことがあります。また、旧約聖書の中にも、雷は桑の木が嫌いで避けるという逸話があることも知りました。映画「十戒」では、エジプトを出したモーゼが民衆を連れて放浪している時、雲がピカピカ光りながら、彼をシナイ山へと導いていきます。そして彼が40日間の山籠もりを終える頃、稲妻が光り、石版に十戒の文字を刻んだのです。そして、意外にもエルヴィス・プレスリーが稻妻を象った指輪とネックレスをしているのも有名ですが、それは彼が「瞑想の庭」と名付けた庭にお母さんを偲んで白いマリア像を造った時、そこには雷が落ちて稲妻の形を刻んだことがあります。彼は神様



☆横浜市民こどもミュージカル☆

「横浜キャッツ～ミケ・ラン・ジェロ～」

7月23日(土) 17時 24日(日) 11時・15時
関内ホール 小ホール
一般1,800円 中学生以下1,200円

← 横浜キャッツ →

今後のスケジュール

7/10(日) 杉田劇場 14時～ 第29期あかいくつ定期演奏会 ATF・赤い靴ジュニアコーラス
7/16(土) 横浜スパークリングトワイライト 2016 山下公園 石のステージ (マリンタワー向かい) 15:40～16:10 出演 ATF・赤い靴ジュニアコーラス
7月23日(土)・24日(日) 横浜市民こどもミュージカル 「横浜キャッツ～ミケ・ラン・ジェロ～」 関内ホール 小ホール 一般 1,800円 中学生以下 1,200円
8/19(金) 東六忌 高木東六先生没後10年 メルパルク横浜
8/21(日) 鶴見サルビアホール 熊本地震チャリティーコンサート 赤い靴ミュージカルキッズ 出演
8/22(月) 川崎すぐらむ21 小黒恵子先生メモリアル 花とライオン児童合唱音楽賞 受賞合唱団6団体 参加 赤い靴ジュニアコーラス・ATF JR 武藏溝ノ口駅、東急田園都市線・大井町線溝の口駅より10分
9/21(水) 横浜音祭り 2016 前夜祭 19:00～ 横浜みなとみらい大ホール 赤い靴ジュニアコーラス赤隊 横浜少年少女合唱団 イルミナートフィルハーモニー オーケストラ 指揮 西本智実 トランペット 日野 皓正 ディレクター 新井 鷗子

キ（電気）をくれたからだと言っています。私がお世話をなつた北海道・留萌の井原水産（日本で一、二を争う数の子の会社）社長のお墓にお参りした時、真っ白い大理石の台座の上に白いマリア像がありました。エルヴィスの話題が上つたことはありませんが、もしかすると年齢的にも彼の信奉者かもしません。神社に行くとピラピラ下がつておる御幣も稻妻の形ですね。神が鳴らすものと信じられていたことから「神鳴り」と呼ばれ、それが語源となつた雷ですが、神という字は示偏に申（電・雷の象形文字）と書き、雷が神の業であることを表しているという説もあります。太古の人にとって、理屈もわからないまま、いきなり稻光が走り、雷鳴が轟くという場面に遭遇した時、大変な恐怖であつたでしょうね。半年ほど宇都宮の学校にいた時、学校の屋根に5メートルに1本という間隔で避雷針が立つておるのを見て驚いたことがあります。男体山から吹く風と関東平野からの気流がぶつかって発生する雷は、一年の2/3にあたる240回を超えるのです。どのビルでも家でも避雷針の柱です。また、雷の子どもの可愛いイラストを見かけますが、どの子も虎の柄のパンツをはき、牛の角を生やしています。雷神がモデルの雷様が鬼のコスチュームと同じといふのは興味深いですが、鬼の姿は陰陽道で鬼が出入りするという鬼門が丑（うし）と寅（とら）の間の方角、艮（うしとら）であることから来ています。

さて、間もなく第29期あかいくつ定期演奏会です。今回7月10日(日)に杉田劇場で開催いたします。大勢の方にご覧いただければと思います。そして7月16日(土)の15時40分より30分間、山下公園の石のステージ（マリンタワー向かい）にて横浜スパークリングトワイライト2016の一環としてコンサートがあり、赤隊、青隊、ATFが出演します。主催者から依頼をいただいたのが最近で、お知らせが遅くなりましたが、実績を評価されることです。夜には花火もありますので、楽しみつつ歌声を披露してください。

7月23日(土)、24日(日)はいよいよこどもミュージカル本番です。見せ場は沢山あります、衣装が素敵です。ほぼ全員が猫の役ながら一人一人個性あふれるコスチュームなのです。衣装部の方々のセンスが輝いており、これは演技力を發揮しないわけにいきませんね。劇団四季の猫のメイクは虎と同じ科の動物といった趣がありますが、こちらは可愛らしく仕上がりましたね。話題のミュージカル、大勢観にきて下さい。2016.6.29 団長 松永春